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RESUME

Résumé :

Les Besoins en eau du mais simulés par le modele biophysique BILHYNA dans la
plaine de la Mitidja rendent compte du défaut pluviométrique important caractérisant sa
période de développement. Sa conduite potentielle exige des apports importants en eau en
complément. Faute de disponibilit¢ en eau conventionnelle, le recourt aux eaux non

conventuelles pourrait constituer une alternative a ce défaut de précipitation.

L’approche adoptée dans le modele BILHYNA dans I’estimation de I’ETP de
référence s’est révélée assez réaliste. Elle a permis 1’établissement des Kc pour la culture de
mais, qui restent proches de ceux qui proviennent en utilisant ’ETP de référence de Penman-
Monteih préconisée par la FAO, et demeurent comparables a ceux proposés par de nombreux
auteurs pour des zones proches de notre site ou ayant un climat similaire. Valeurs qui restent
valables a la région d’étude et zones proches et pour les hypothéses de départ prises dans le
modele, le LAlemmax €n particulier. Leur utilisation, cependant, reste conditionnée a une

validation sur le terrain.

Mots clés : Besoin en eau, Mais, BILHYNA, Mitidja, ETP de référence, Kc, ETPgao,
LAlvertmax
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RESUME

Abstract

The water requirements of maize simulated by the biophysical model BILHYNA in
the plain of Mitidja account for the important rainfall defect characterizing its period of
development. Its potential conduct requires significant additional water supplies. In the
absence of conventional water availability, the use of non-conventional water could be an

alternative to this lack of precipitation.

The approach taken in the BILHYNA model in estimating the baseline ETP was found
to be quite realistic. It has enabled the establishment of Kc for maize cultivation, which stays
close to what comes from using FAO Penman-Monteih, reference ETP, and remain
comparable to those proposed by many authors for areas close to our site or with a similar
climate. Values that remain valid for the study region and surrounding areas and for the
starting hypotheses taken in the model, the LAlyemax in particular. Their use, however,

remains conditional on validation in the field.

Keywords: Water requirements, Maize, BILHYNA, Metidja, reference ETP, Kc, ETPga0,
LAIgreenmax
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